

REDACCIÓN
Calle de San Bartolomé, número 32

Teléfono n.º 6.

PRECIOS DE ABONO
EN ESPAÑA : : 1'25
EXTRANJERO : : 2'25.

Los manuscritos no publicados
no se devuelven

LA ÚLTIMA HORA

PERIÓDICO DE INFORMACIÓN, LITERARIO Y ARTÍSTICO
EDICIÓN DE LA NOCHE

ADMINISTRACIÓN
Plaza de Corti, números 24 y 10

TELEGRAMAS: HOBA-PALMA

ANUNCIOS, RECLAMOS, COMUNICACIONES

Centro de Anuncios

P.º de Sta. Eulalia, núm. 10

Número suelto : : 5 cént.
Id. atrasado : : 10

Gran Café Lírico

Jueves debut del sexteto compuesto de distinguidos profesores de «La Constancia musical», bajo la dirección del eminente violinista

SR. ROSS

En esta 2.ª temporada se ejecutará un repertorio de música nueva.

PRIMER PROGRAMA

- 1.º «El Barbero de Sevilla», Rossini.—
- 2.º «Sorrentina», (Intermezzo), Lask.—3.º «Adios a la Alambra», (Solo), Monasterio.—4.º «3.ª Polonesa de Concierto», Chopin.—5.º «Le Petit Duc», (Fantasía), Lecocq.—6.º «Mazurkas núms. 47 48», Chopin.

NOTA.—El Sábado llegarán de Barcelona 300 piezas musicales para uso de esta 2.ª temporada.

Olvidos

En el programa de las fiestas próximas se da intervención a los niños. Acertada es la idea; pero no así la forma de esa intervención. Conformes con el regalo de juguetes. Representarán los juguetes muchas alegrías, y nadie ha de censurar la dádiva. Sin embargo, se pudo y se debió buscar, sin suprimir esa fiesta, otro número más acorde con la fiesta misma.

La fiesta del árbol debió ser el número mayor. Celebrarla hoy los pueblos de mayor cultura. En España, la organiza Barcelona todos los años. Y para celebrar el derribo de las murallas y el ensanche de la ciudad, ¿qué mejor fiesta que la fiesta del árbol, de los árboles que ninguna capital de importancia olvidó, y que son lo único que se puede perdonar en las monótonas calles de las poblaciones modernas? ¿Qué intervención más adecuada ni más hermosa que ese festival en que los niños, la gente de mañana, habrían plantado de árboles un trayecto que con los años se convertiría en una de las calles de la ciudad, de mañana también?

Además de esas condiciones, tenía la fiesta a su favor la ventaja de ser desconocida aquí. Ya no hay tiempo. Aunque lo hubiese, la idea no fructificaría. No la consagra con su nombre ninguna personalidad indiscutible; y bien sabemos los obstáculos que entre nosotros halla toda iniciativa anónima, por desinteresada y por generosa que sea.

Eilo es así. Y sin embargo, ya es tiempo de variar de postura. Alrededor de Palma crecen los bosques. En la Rambla ha comenzado ya la tala del hermoso arbolado que la cubría. Un concejal por tavor de la higiene pública ha logrado el acuerdo de esa tala, que, según se dice, ha de redundar en beneficio de todos. Es digna de general aplauso la generosa campaña de nuestro edil. Ahora veremos cómo se sustituya el arbolado que hoy desaparece. Si se adopta el procedimiento seguido en Palma, tendremos sol para rato. De sustituirlo, hay que sustituir el arbolado con árboles crecidos ya. Y aún así, no viviremos seguros. ¿Quién sabe si mañana otro edil descubrirá que los árboles que hoy plantamos son un enemigo más de nuestra salud? Parafraseando la queja de la mujer de los tristes destinos, los árboles pueden decir en los tiempos que corremos:—¡Infeliz el que fuerte y recto llega a grande!—S.

Premio gordo en Alicante

Alicante está de buenas, pues no hace mucho tiempo, correspondió a aquella ciudad el premio gordo, y en el último sorteo celebrado anteayer en Madrid, no sólo el primero, sino también el tercero, que han correspondido, respectivamente, a los números 4.791 y 5.133.

Nuestro estimado colega *El Noticiero* de aquella capital, tratando de este asunto, refiere lo que a continuación copiamos:

«Historia que parece novela

El dependiente de la peluquería *El Figaro*, Antonio Rico, natural de Alicante, posee un décimo del gordo. Anoche soñó que le tocaba el primer premio y se casaba con una preciosa joven de la que está perdidamente enamorado: Josefina Bernabéu, hija del estanquero de la calle de la Princesa. A las once de la mañana ha oído vocer el 4.791 a un ciego apodado el *Randero* y se ha apresurado a comprar el décimo que le quedaba, del que ha regalado seis reales de participación al adorado objeto de su amor.

Al tener esta tarde cabal conocimiento de su dicha por nuestro suplemento, su júbilo no ha tenido límites. Antonio Rico ha colgado—y es natural—las navajas y las tijeras. Que le aproveche.

Otro poseedor

El mismo ciego vendió otros tres décimos del gordo a D. Ramón Jiménez, de Monovar.

Detalle triste

El infeliz *Randero* nos ha confesado con la pena natural, que el décimo que vendió esta mañana pensaba guardarlo para sí. *Sic transit.*

Otra historia

A última hora hemos sabido que uno de los décimos del gordo lo lleva fijo un sujeto que hasta hace pocos días era dueño de un pequeño rebaño de cabras, que ha tenido que vender para pagar deudas contraídas con motivo de la enfermedad y entierro de su esposa, que ha fallecido hace poco. Al quedarse sin las cabras y tener que abandonar el negocio de venta de leche, ha vuelto a dedicarse a su primitivo oficio de albañil. Seguramente con la visita del gordo volverá a ser cabrero.»

Notas Industriales

Millonarios mecánicos

Los talleres de la compañía ferroviaria de Pensilvania, establecidos en Altoona, son probablemente los únicos que cuentan entre su personal 15 hijos de millonarios y un príncipe japonés.

Este último no figura en el registro de la fábrica sino como aprendiz, pues no ingresó en los talleres hasta el mes de noviembre último; pero dentro de algunas semanas, el príncipe Yashio Yamamoto, que tal es su nombre, entrará a trabajar de tornero, recibiendo entonces un salario de dos duros diarios. En cuanto a los jóvenes millonarios, éstos, después de haber hecho sus estudios en las Universidades americanas, permanecen durante un período de cuatro años en Altoona, para aprender el arte complicado de mecánico, hasta obtener el título de maquinista, con el cual pueden encontrar más tarde ocupación en una línea férrea.

Estos jóvenes trabajan, como los demás, desde las siete de la mañana a las seis de la tarde, a las órdenes de los encargados de taller.

¡Qué raro debe parecer esto en España!

A gran velocidad

Los trenes norteamericanos que prestan el servicio ordinario, no marchan con velocidades superiores a la de los expresos europeos, pero existe la costumbre de organizar de vez en cuando trenes especiales a los que se imprimen velocidades vertiginosas.

El último caso de este género es el de un tren extraordinario que ha circulado recientemente en la línea férrea de Burlington y el río Misuri.

El tren en cuestión llegó a alcanzar su maximum de velocidad entre las estaciones de Eckley y Wray (Colorado), recorriendo en nueve minutos veinticuatro kilómetros, ó sean ciento cincuenta y ocho kilómetros setecientos metros por hora!

El tren que nos ocupa era muy pesado y se componía de un vagón correo, de seis salones *Sleeping* y de un vagón restaurant.

La máquina que batió este record de la velocidad ferroviaria, era una locomotora Compound, de diez ruedas, sistema Vaucrain.

Hasta el día esta es la velocidad más grande que se registra en la historia de la tracción por medio del vapor.

Contra el polvo de las calles

Prosiguen en el extranjero los ensayos para evitar el polvo en las calles, pasos y carreteras.

En Italia el ingeniero Rimini ha empleado el alquitran de gas para regar un camino de 246 metros, muy frecuentado, y ha conseguido hacer que desapareciese por completo el polvo.

La superficie de la carretera quedó dura y compacta, hasta el extremo de que las aguas pluviales no pudieron penetrar en la tierra ni formar barro ni charcos.

El gasto fué de siete céntimos y medio por metro cuadrado.

En Mónaco se regó también con alquitran una carretera, y a pesar de los tres meses transcurridos desde entonces y de ser extraordinaria la circulación de carruajes por ese camino, la superficie sigue dura é impermeable, y ha desaparecido el polvo que constantemente se cenía sobre toda ella.

Esto por un lado.

Mas, por otro, leemos que los experimentos realizados en el conocido paseo de los ingleses, de Niza, con objeto de conocer en definitiva la eficacia práctica de alquitranar los caminos, para disminuir, ya que no para suprimir, el polvo que en los mismos se levanta, han dado lugar a algunos desengaños y desilusiones.

El alquitranado, por lo menos tal y conforme se ha aplicado hasta ahora, ha ocasionado caídas de caballos, que los primeros días apenas podían dar paso por los caminos sin perder el equilibrio.

La primera consecuencia de esto ha sido que el servicio de vias y obras de Niza se haya visto obligado a esparcir sobre la capa de alquitran otra muy espesa de arena.

Además, el procedimiento del alquitranado ofrece el inconveniente, no pequeño, de que el ardor de los rayos del sol lo ablanda hasta dejarlo convertido en una pasta resbaladiza.

En los momentos actuales se estudia un nuevo procedimiento para obviar los defectos observados.

En tanto que esto se consigue, se ha renunciado en absoluto a alquitranar ninguna vía pública.

El hombre más alto del mundo

Actualmente el hombre más alto, al par que mejor proporcionado del mundo, es un yanqui de origen francés, llamado Eduardo Beaupré, cuya familia reside en Montana.

Ha escrito un artículo contando sus impresiones, ó mejor dicho, sus lamentaciones.

Beaupré mide dos metros y medio de estatura y dice:

«Casi todo el mundo me mira con admiración, y no pocos hombres me contemplan con envidia, lo cual, sin duda, es debido a la manera que tienen de mirarme mujeres que apenas me llegan con la cabeza al bolsillo del chaleco. Pero supongamos que una muchacha de estatura ordinaria se enamora perdidamente de mí (quizá ha sucedido ya) su amor sería desesperado porque difícilmente lograría vencer la idea del ridículo de casarse conmigo.

Uno de mis tormentos es que me gustan mucho los niños, y solo llego a inspirarles terror.

Otro tormento no menos grande es que, agradándome mucho el baile, no puedo ir a ninguno, porque jamás encuentro con quien bailar.

No diré nada de las camas y los muebles, ninguno de los cuales está hecho a mi medida, donde quiera que voy; esto constituye una molestia más ó menos grande, pero soportable.

Lo horrible es lo que me sucede con la ropa, sobre todo interior. Cuando quiero camisetas, calzoncillos, calcetines y hasta pañuelos de bolsillo, tengo que encargarlos a las fábricas con unos cuantos meses de anticipación; lo mismo sucede con los guantes, los sombreros, etc.

Tengo que encargarme también con anticipación hasta los bastones, porque to-

dos los que encuentro son demasiado cortos para mí, y hasta los botones del cuello, porque ninguno resiste la presión de mi cuello, que es muy muscular y que mide 61 centímetros.

De muchacho mi gran diversión era montar a caballo; pero cuando empecé a alcanzar mi estatura actual, descubrí que por grande que fuera la alzada del caballo, me arrastraban los pies, y además una ó dos veces la policía estuvo a punto de procesarme por crueldad contra los animales, diciendo que mataba al caballo que quería montar.

El peluquero que me corta el pelo tiene que hacerle subido en una escalera. Me afeito yo mismo por miedo a los tajos que pudiera hacerme el barbero en posición tan incómoda.

Tengo muy buena dentadura y esto es una fortuna grande, porque no hay dentista que tenga instrumentos de tamaño apropiado a mis dientes y a mis muelas.

Eduardo Beaupré piensa ir a visitar a la gigante Ella Ewing, que es un poco más alta que él, y que, retirada de los negocios, es decir, de los circos, se ha hecho construir una casa, cuyas puertas, ventanas, muebles, etc., son adecuados a su estatura.

Aunque no la conoce personalmente, está rendidamente enamorado de ella, y el objeto de su visita es pedirle en casamiento.

Dice que es la única pareja posible para él.

Celebrada la boda, aspirará al premio de unos cuantos miles de duros que al morir legó un extravagante francés para el matrimonio de los mayores gigantes, que se celebrara en determinado plazo.

Beaupré sólo cuenta 23 años de edad.

Las Congregaciones en Filipinas

El acuerdo entre la Santa Sede y el Gobierno de los Estados Unidos respecto a las Ordenes religiosas en Filipinas, ha sido el siguiente:

1.º Indemnización completa, por parte del Gobierno norteamericano, de todas las propiedades rústicas que poseen los frailes españoles en Filipinas. La Comisión que ha de evaluar estos bienes la componen cuatro peritos: dos que nombrará el Vaticano y otros dos los Estados Unidos. En caso de desacuerdo, la Comisión someterá el asunto a un quinto perito, nombrado por la misma. Concluida la valoración, los Estados Unidos entregarán el dinero directamente al Papa, quien lo distribuirá entre las Ordenes religiosas.

2.º Por ahora continuarán los frailes residiendo en Filipinas, sin que se pueda enviar ningún otro de nacionalidad española. Paulatinamente se les irá relevando por individuos del clero secular cosmopolita.

3.º No obstante carecer los Estados Unidos de religión oficial, el Gobierno de los Estados Unidos permitirá, como deferencia especial a la Santa Sede, la enseñanza del catecismo cristiano en las escuelas públicas de Filipinas.

Ecos y Noticias

De la Peninsula

Obsequios a los alemanes

Barcelona, 4.—Se disponen varios obsequios en honor de los turistas alemanes, maestros de instrucción primaria en su mayoría, que actualmente se hallan en Cádiz y a quienes se espera en esta ciudad dentro unos días. Como es sabido, viajan en el vapor *Benaora*. En el Ayuntamiento se ha recibido una R. O. del ministerio de Instrucción Pública encargado que a los turistas se les den todas las facilidades para el objeto de su viaje.

Sagasta Indispuesto

Madrid, 4.—El Sr. Sagasta se encuentra indispuesto desde ayer, pero ha podido levantarse y despachar.

Varias noticias

Madrid, 4.—Ha regresado a Madrid el señor Canalejas. Dentro de pocos días realizará una

excursión por el Noroeste de la Península.

El presidente de la Diputación y el Alcalde de León han telegrafiado al señor Sagasta invitándole, en nombre de aquellas Corporaciones, para que vaya allí con ocasión de la próxima visita del Rey.

Inmediatamente se contestó que el señor Sagasta no puede ausentarse de Madrid.

Han salido hoy de Madrid varios diputados liberales y amigos del señor Merino, invitados por éste para recibir al Rey en León.

Representaciones del Banco

Madrid, 4.—Parece que el nuevo Gobernador del Banco piensa, de acuerdo con el Consejo, aumentar en algunos pueblos importantes, no las sucursales, sino las representaciones del Banco para dar facilidades al desarrollo y actividad económica de algunas colectividades.

No está acordada la forma en que esta representación ha de hacerse, porque no pasa de la categoría de rumor y proyecto.

Una de las cosas que propone el nuevo Gobernador es el abaratamiento de los giros con la América española, donde tan considerable es el número de nuestros compatriotas en relaciones financieras constantes con la madre patria.

Contra el estado de guerra

Barcelona, 4.—El periódico *El Evangelio* emprende una activa y plausible campaña encaminada a lograr el levantamiento de la suspensión de las garantías constitucionales en Barcelona.

Al efecto, hace un llamamiento a todos los españoles amantes de la libertad, y excita a las sociedades y corporaciones de toda clase a que envíen representantes y su adhesión a un meeting nacional, que se celebrará en breve en Madrid.

Después del meeting se organizará una imponente manifestación que se dirigirá a la Presidencia del Consejo para entregar al Sr. Sagasta un documento pidiendo el levantamiento del estado de guerra en Barcelona, para que sus hermanos de Cataluña puedan gozar de los derechos que la Constitución confiere a todos los españoles.

El Español en su artículo de fondo se ocupa de este asunto.

El Heraldo publica un artículo titulado «Hasta cuando», en el cual se ocupa también de la suspensión de garantías en Barcelona.

El clamor que contra esta medida se ha levantado en la opinión es tan unánime que ya, más que protesta, tiene el carácter de veredicto popular y constituye el mantenimiento de aquella suspensión un grave riesgo para el Gobierno mismo.

Del Extranjero

El rey Eduardo VII

Londres, 4.—El rey Eduardo se encuentra tan mejorado, que ya puede pasear, sin ayuda de persona alguna, por la cubierta de su yate y apoyándose sólo ligeramente en un bastón.

Con el permiso de los médicos ha salido ya el Rey en la citada embarcación para hacer un crucero cerca de las costas de Inglaterra, asegurándose ya que la ceremonia de la coronación y la revista naval de Spithead tendrán lugar en las fechas señaladas, ó sea el 9 y 11 de este mes, con la asistencia personal del monarca.

Desórdenes en Lille

Paris, 4.—Telegrafian de Lille que ayer hubo serios disturbios, al conocerse el escrutinio de la elección parcial de un diputado.

Salió triunfante M. Boaté, republicano moderado.

Al anochecer se formó una manifestación de colectivistas, que tuvo varios encuentros con nutridos grupos de republicanos, resultando de las reyertas un centenar de heridos.

La policía detuvo a algunos manifestantes.

PORTFOLIO de las Islas Baleares

Hermosa colección de láminas, con el correspondiente texto de las vistas, lujosamente encuadrado: 8 pts. ejemplar.

PROPIETARIOS

NO PERMITAIS OTRO CEMENTO QUE EL PORTLAND DE LA MARCA Y FABRICACIÓN

LAMM, BROS & C. de Anvers

Ventajas de su empleo: enorme resistencia á la humedad y agua; duracion indefinida; se recibe directamente de la fábrica y por consiguiente se evitan manos pecadoras que con el afan del lucro lo adulteren, vendiéndolo más barato que la misma fábrica; Se paga más porque el oro vale siempre más que la plata.

PROBATLO aunque sea solo por vía de ensayo.

Referencias á su Representante para esta PROVINCIA: CASIMIRO MESTRE FONT, MONCADAS, 17, 2.º.—PALMA.

INFORMACION

El derribo de murallas

Anoche, mientras se hallaba reunida la Comisión de Festejos, los presidentes de las sociedades *Círculo Ciclista* y *Veloz Sport Balear* visitaron á aquella con el objeto de participar que mancomunados ambos clubs habian acordado efectuar una retreta ciclista, que saliendo de la plaza de Toros recorrerá las calles adornadas, que serán: Olmos, San Miguel, Plaza de Abastos, calles de Cererols, Colón, plaza de Cort, calle de Palacio, Victoria, Conquistador, Borne, Unión, Mercado, plaza de Weyler, Rambla; efectuada el desfile en el Borne.

Abrirán la marcha los automóviles, que llevarán unos heraldos tocando clarines. Les seguirán las bicicletas adornadas, como los automóviles, con faroles á la veneciana.

La Comisión de festejos ha acordado que dicha fiesta se celebre á las nueve de la noche del domingo.

El director de la Banda Mallorquina, D. Andrés Gelabert, ofreció 25 bonos para los pobres.

La Empresa de la Plaza de Toros, además de entregar á la Comisión 150 bonos, participó que el domingo por la tarde, en aquel circo taurino se celebrara una novillada.

A la caída de la tarde de ayer, la Comisión de Festejos acompañada de los Sres. Estada y Bennassar, giró una visita á la muralla para elegir la piedra que ha de ser la primera en derribarse.

La ceremonia se verificará en el centro del *Baluarte de Zanoguera* en cuyo punto se levantará una tribuna para la autoridad municipal, Gubernativa, Eclesiástica y Militar, Secretario del Ayuntamiento y Decano del Colegio Notarial.

El producto de las sillas que se alquilan en el Borne y en el Muelle los días de los festejos, se destinará á bonos para los pobres.

En la noche del domingo las sillas de primera fila costarán á 0'25 ptas. y las demás á 0'20 ptas.

La noche en que se celebren los fuegos artificiales, cada silla valdrá 0'50 pesetas de primera fila y las demás 0'25 pesetas.

El Centro Militar ha acordado tomar parte en los festejos para el derribo de las murallas iluminando la fachada del local y contribuyendo con 100 bonos para los pobres.

Han sido invitados para asistir á las fiestas del derribo de murallas los 8 concejales supervivientes del Ayuntamiento que en febrero de 1872, acordó derribar las murallas del muelle.

Dichos concejales son: D. Antonio Villalonga Perez, Don Miguel Payeras Labrés, D. Nicolás Sijar Salom, D. Gabriel Perez Ros, D. José Arbana Martí, D. Bernardo Pericás Fiol, D. Miguel Bauzá Nicolau y D. Martín Frau Oliver.

Se ha hecho cargo de su destino el comandante de ingenieros D. Venancio Fuster Recio, jefe de la comisión interventora del ramo de guerra en el derribo de las murallas, cesando en el desempeño del mismo, el que lo ocupaba interinamente D. Miguel Domenge Mir.

El Colegio de Procuradores ha ramitado al Ayuntamiento 150 bonos de una peseta cada uno para repartir á igual número de viudas pobres.

El Fomento Agrícola de Mallorca ha resuelto constituir una dote de 100 pesetas para cada una de las quince jóvenes pobres naturales y vecinas de Palma y de buena vida y costumbres que cumplen 15 años el día 10 del actual ó que más se acerquen á la expresada fecha por haber nacido inmediatamente anteriores ó posteriores á la misma. Al efecto se librará á las favorecidas una libreta de la Caja de Ahorros con la indicada imposición á la cual se irá acumulando anualmente el interés del 2 p/100 no siendo disponible el capital é intereses hasta que la interesada contraiga matrimonio ó cumpla la edad de 25 años.

Los actos á que deberán asistir por invitación oficial en las fiestas serán; al acto del derribo, Te Deum, Proclamación de Hijos Ilustres y colocación de la primera piedra de la Escuela, y por invitación con tarjeta personal, al derribo de la primera piedra, y á la colocación de la primera piedra de la Escuela.

El Sr. Alcalde ha invitado al Inspector de 1.ª enseñanza, D. Andrés Morey, á los actos del derribo, para que á su vez invite á todos los maestros de escuela.

El Sr. Morey se ha avisado con el maestro de ceremonias del Ayuntamiento con el objeto de ponerse de acuerdo para la fiesta infantil.

La Comisión de Festejos ha acordado cambiar la hora del derribo de la primera piedra. Esta tendrá lugar á las seis de la tarde del domingo y la fiesta infantil á las diez de la mañana.

El Sr. Arquitecto ha trazado el proyecto de un arco que se construirá encima de la muralla. Este rematará con una hermosa cúpula en la cual se guardarán las palomas mensajeras que deberán soltarse en el mismo momento del derribo de la primera piedra.

Lotería de Navidad

Se han recibido algunos prospectos de la Lotería de Navidad.

El número de billetes será de 40.000, 5.000 más que el año anterior y al precio de 1.000 pesetas, distribuyéndose 28.000.000 de pesetas, en 2.000 premios y 3.999 reintegros.

Los premios serán: Uno de 5.000.000, uno de 3.000.000, uno de 2.000.000, uno de 1.000.000, uno de 500.000, uno de 250.000, tres de 100.000, tres de 90.000, cuatro de 80.000, seis de 70.000, ocho de 60.000, diez de 50.000 y 1.556 de 5.000, además de las aproximaciones y las centenas de los tres primeros premios.

Militares

Se ha dispuesto que los comandantes de las Comisiones liquidadoras que han sido nombrados para ocupar otros destinos, como aquellos otros que pudieran serlo en lo sucesivo, entreguen sus cargos á los comandantes mayores de los regimientos activos á que aquellas estén afectos, y que continúen como primeros jefes los coroneles de los mismos, según lo dispuesto en el caso primero de la R. O. de 11 de febrero de 1899 y el personal de oficiales y tropa que tienen en la actualidad.

En cumplimiento de lo prevenido en la R. O. de 21 de agosto de 1894 y de acuerdo con lo propuesto por el presidente de la Asociación Benéfico-Escolar de Huérfanos, el Rey ha dispuesto:

- 1.º Se abre concurso para proveer las plazas gratuitas que existen vacantes en diferentes establecimientos particulares de enseñanza, generosamente ofrecidas por sus directores á la referida Asociación, para dar instrucción á huérfanos de militares.
- 2.º El número de alumnos que podrá ingresar en cada uno de dichos establecimientos, será el expresado en la relación que se inserta.
- 3.º Estas plazas se proveerán por concurso.

Se ha concedido licencia para esta ciudad el teniente coronel destinado al regimiento reserva de Bilbao, D. Juan Cabot, que ha llegado hoy de Barcelona en el *Cataluña*.

Esta mañana las fuerzas del Escuadrón Cazadores de Mallorca han verificado un paseo por el camino de Ronda; entrando en el cuartel ya de regreso, á las siete y media.

Del mar

- Se ha despachado para San Carlos de la Rápita el bergantin goleta ruso *Seija*.
- Ayer llegaron á este puerto el laúd *S. Pedro*, de Altes; la polacra goleta *Laveño*, de Valencia, y el laúd *Internacional*, de Andraig.
- A las siete ha fondeado procedente de Barcelona el vapor correo *Cataluña*.
- A las nueve ha salido para Ibiza y Valencia el vapor correo *Balear*.
- Ha llegado á Barcelona, procedente de Palma, el pallebot *Soberano*.
- A las nueve y media ha fondeado procedente de Marsella el vapor *Luís*.

Asuntos municipales

Mañana á las doce celebrará sesión el Ayuntamiento. Los asuntos puestos en la orden del día son los siguientes:

Secretaría.—Acta de la sesión anterior. Cuentas. Extracto de los acuerdos del Ayuntamiento del mes de julio. Oficio del Gobernador fallando un recurso interpuesto por D. Antonio Tomás Roselló contra un acuerdo del Ayuntamiento sobre ruina de una finca. Dimisión de D. Francisco Santandreu del cargo de procurador del Ayuntamiento.

Comisión de Cementerios.—Dictamen sobre una cesión de terreno para ensanche del Cementerio de la Vileta. Traspaso de una sepultura.

Idem de Hacienda.—Presupuesto ordinario para 1903. Dictamen desestimando la petición de orfandad para las hijas del escribiente Gomila y Sala. Dictamen desestimando la petición de subvención para la música municipal. Dictamen desestimando la petición de aumento de estaciones telefónicas de esta Casa Consistorial.

Idem de Obras.—Aprobación del acta de recepción provisional y liquidación de obras para la construcción de una acequia. Permiso para obras particulares. Adjudicación definitiva de una subasta. Dictamen proponiendo se adquiera la propiedad de los proyectos presentados en el último concurso. Mercados de hierro en la Plaza Mayor. Otro aprobando el dictamen del Sr. Síndico con respecto á propiedad del terreno contiguo á la casa de D. Juan Sitas (Arrabal).

Idem de Policía.—Dictamen proponiendo pase á informe de los señores Síndicos una instancia presentada por el contratista de la limpieza pública.

En la sesión de mañana se dará cuenta del proyecto de presupuesto para 1903 formado por la Comisión de Hacienda que importa, equilibrados los gastos y los ingresos 1.500.656'15 pesetas ó sea un aumento de 67.162'13 pesetas sobre el presupuesto del año en curso que importa 1.433.494'02 pesetas.

Esta mañana se ha reunido la Comisión de Beneficencia y Sanidad, aprobando varias cuentas.

Escolares

La *Gaceta*, en su último número, publica reales órdenes anunciando las vacantes de las siguientes cátedras:

- La de Terapéutica de la Facultad de Medicina de Cádiz, correspondiente á la Universidad de Sevilla.
- La de Enfermedades de la Infancia, de la Facultad de Medicina de Cádiz.
- La de Anatomía descriptiva y Embriología de la Facultad de Medicina de la Universidad de Granada.
- La de Patología médica, vacante en la Facultad de Medicina de Cádiz.
- La de Psicología, Lógica, Ética y Rudimentos de Derecho, vacante en el Instituto de Gijón, al turno de oposición libre.

Al turno de oposición entre auxiliares de las cátedras de Matemáticas de los institutos de Albacete, Baeza, Cabra, Gijón y Logroño.

Al turno de oposición libre las de Matemáticas vacantes en los institutos de Avila, Soria y Teruel.

Real orden resolviendo que se consideren comprendidas en la convocatoria de oposiciones en igual turno á la cátedra de la misma asignatura de los institutos de Albacete, Babajoz, Baeza, Burgos, Cabra, Canarias, Ciudad Real, Figueras, Gijón, Huelva, Jaén, Lérica, Logroño, Lugo, Pamplona, Vitoria y Zamora, y se publique de nuevo el anuncio incluyéndolas todas, empezando á contarse los tres meses para presentación de solicitudes desde que se publique este anuncio.

El «Yáñez Pinzón»

A las diez de esta mañana ha salido de nuestro puerto con rumbo de Poniente el cañonero *V. cente. Yáñez Pinzón*.

El objeto de su salida es verificar un cruceo por nuestras costas.

El Vigía

A las diez y seis el Vigía de Portopinos comunica las siguientes observaciones:

- Atmósfera.**—Calmosa y brumosa por los bajos del primero y segundo cuadrantes.
- Horizonte.**—Calimago.
- Viento.**—S. galeno flojo.
- Mar.**—Con arrastre y rizada del viento.
- Buques á la vista.**—Ninguno.

En la Audiencia

Vista para mañana.
Mañana á las diez se verán ante la Sala de vacaciones de esta Audiencia Territorial los autos procedentes del Juzgado de primera instancia de Inca incidente promovido por Bartolomé

Martorell Alomar en la testamentaria de D. Antonio Ferrer Oliver, contra Francisca Marqués Ferrer y sus hermanos D. Magín, Pablo y Juana Ana.

Los letrados Srs. Riera y Alcover (don José) defenderán respectivamente á los dos primeros y los demás están representados por los estrados del Tribunal.

Notarías vacantes

Esta mañana han continuado las oposiciones á las notarías vacantes de Mahón.

Han practicado ejercicios los señores D. Gabriel Castañer y D. Juan Alemany Valent.

Notas del Carnet

DE VIAJE

Entre los pasajeros venidos hoy en el *Cataluña* figuraban D. Santiago Rusiñol, D. Domingo y D. Jaime Pieras, don Eulogio F. Leh, el comerciante portorriqueño S. Amorós y Aizina, y D.ª Teresa de la Peña.

Para las Damas

Días pasados en esta sección prometí á mis lectoras varios modelos de sombreros.

Hoy, cumpliendo mi promesa, expongo á la crítica de las señoras las dos siguientes formas, que en distintos puntos de la Península son actualmente la última creación de la moda.

Uno para señorita, es de paja de seda color crema y de forma algo similar á la de pañeta.

Sus anchas alas se levantan ligera y graciosa en el lado izquierdo y un poco hacia atrás. Dos grupos de camelias rosadas y de jazmines adornan respectivamente la copa en el lado derecho y el ala en el izquierdo. Va asimismo adornada la copa con terciopelo verde oscuro, del que se formará también un gran lazo detrás, que se prenderá al sombrero con un gran broche fantasía.

El otro es redondo, pequeño, inclinado al rostro. Dos guirnalda de violetas parten unidas desde atrás, avanzando caprichosamente hacia adelante sin llegar á unirse. El hueco que delante dejan las guirnalda, va cubierto con gasa, la que se entrelazará con las flores y en dirección inversa, para formar un gran lazo detrás.

Los sombreros claros sientan mejor á las rubias ó á las que ostentan una blancura nítida y trasparente.

A las de ojos negros y tez deliciosamente matizada han de convenirles mejor los colores más fuertes y oscuros. El rosa, no obstante, suele armonizar perfectamente con los ojos negros y la tez morena; pero deben prescindir del azul, del morado y del verde de tonos demasiado claros.

Os advertiré también, que los sombreros echados hacia la cara, sentarán admirablemente á esos rostros de facciones pequeñas y graciosas con ojos entornados y mirada pícarasca, porque acentuarán más y más esa índole de belleza intencionada y provocativa.

A la que por el contrario tenga facciones regulares, nariz recta y pronunciada, ojos francamente abiertos, de mirar sincero y de expresión cándida y reflexiva, le serán mucho más propios los sombreros algo grandes y de forma acidentada que dejen al descubierto, su frente y parte de sus cabellos.—Laura.

Notas Comerciales

DE BARCELONA

5 agosto.

Escasa variación han sufrido los precios en este mercado.

Se han cotizado un poco más bajo los arbejones, habas, habones y maíz, y en cambio han subido los garbanzos.

Los negocios están encalmados. **Aroz.**—Muy sostenido dentro de los precios anteriores de 38 á 42 Monkili y 43 á 51 Bomba todo pesetas los 100 kilos.

Alpiste.—Un poco más firme pretendiéndose por Mazagán á 29 y Sevilla á 30 pesetas los 100 kilos.

Avena.—Se cotiza muy firme la de Extremadura de 7'50 ptas.

Cebada.—Se cotiza al detalle muy firme á 8 ptas. la cuartera de 70 litros.

Cañamones.—Un poco más sostenidos cotizándose á 40 pesetas los 100 kilos.

Garbanzos.—No ofrecen variación alguna las clases del país, mas las clases marroquíes han sufrido aumento.

Detállanse de: Saucó de 00 á 000; Alfarnates de 58 á 30; Mazagán de 00 á 42 0'0 Casablanca á 42; Jerez á 42 1'2; todo pesetas los 100 kilos.

Habichuelas.—No tienen variación más que las clases valencianas destinadas á la siembra.

Se cotizan: Mallorca á 00; Pinet á 48 0'0; Perlas á 35; Galicia á 00; Braila de 27 1'2 á 28 1'2; Cócrosas á 35; Moldavia á 32 0'0; Hamburgo de 38 0'0 á 41

Coco blancas á 37, y Galaz á 36'37 pesetas los 100 kilos.

Habas.—Un poco más flojas. Se detallan Extremadura de 25 1'2 á 26 pesetas los 100 kilos y las de Valencia negras á 11 1'4 pesetas los 70 litros; Comarca á 11 1'2.

Habones.—No han variado, cotizándose los Jerez á 26 0'0 pesetas los 100 kilos y Mazagán á 13 1'2 pesetas la cuartera de 70 litros.

Algarrobas.—Otra vez acusan mucha firmeza.

Se detallan: Negras á 8'75 0'0; Ibiza á 8 0'0, Mallorca á 8'25 0'0; y rojas á 7'75 pesetas los 42 kilos.

Comisión Provincial

Esta comisión ayer celebró sesión, presidida por el Sr. Sancho y á ella asistieron los Sres. Canals, Sans y Llobera.

Fue leída y aprobada el acta de la sesión anterior. Se aprobó la distribución de fondos para el pago de las obligaciones del presupuesto provincial correspondiente al mes de agosto.

Se dió cuenta del expediente promovido por una comunicación dirigida al Sr. Gobernador por el Alcalde de Pollensa con motivo de haber aprobado aquel Ayuntamiento la cuenta de los gastos motivados por los festejos celebrados en los días 17 y 18 de mayo últimos para solemnizar la Jura de S. M. el Rey, en la que solicita se obligue á dicha Corporación á que apruebe dichas cuentas ó que se revoque el acuerdo aludido mandando que se paguen del capítulo de imprevisos; se acordó informar al Sr. Gobernador que la Comisión entiende que precede se ordene al Ayuntamiento de Pollensa que prescindiendo de toda cuestión extraña á los gastos motivados por los festejos, proceda al examen de las cuentas de los mismos que le ha sido presentada y acuerde el pago de todas las partidas consignadas en la misma que considere de legítimo abono; oponiendo á las restantes los reparos que juzgue procedentes.

Se dió cuenta del expediente promovido por D. Miguel Torres Moranta en alzada de un acuerdo del ayuntamiento de Buñola por el que resolvió no admitirle varias partidas que había consignado como data en la cuenta de la condonación de las cédulas personales desde el año 1894 á 95 y al de 1900 inclusive; se acordó que para resolver precisa reclamar la cuenta justificada de la expresada recaudación.

Se dió cuenta del expediente promovido por otro recurso interpuesto por D. Miguel Torres Moranta en alzada de un acuerdo del ayuntamiento de Buñola; se acordó que para resolver precisa tener á la vista las cuentas de la recaudación de la prestación personal.

Se dió cuenta de otro expediente promovido por un recurso interpuesto por el mismo señor, acordándose que se reclamen las cuentas de la recaudación del impuesto de consumos de Buñola con todos los documentos justificativos de cargo y data que acreditan en la debida forma la inversión de los repartimientos.

Se dió cuenta de una comunicación del Alcalde de Palma participando á la Diputación que el ayuntamiento tiene acordado celebrar el próximo domingo día 10 y los sucesivos 11 y 12 algunas ceremonias, actos públicos y festejos para solemnizar el derribo de las murallas; se acordó iluminar el palacio de la Diputación, el Teatro Principal y la Inclusa.

Se acordó remitir al Alcalde de Alaró los planos de modificación al proyecto de prolongación de las alineaciones y rasantes de la calle de San Juan.

Se acordó señalar el día 25 del corriente á las 12 para el arrendamiento del Teatro Principal. Se acordó que todas las cantidades que por cuota provincial satisfagan los ayuntamientos de la isla de Ibiza ingresen en la caja de la Inclusa de aquella ciudad hasta que tenga cubiertas todas sus atenciones.

Se acordó admitir en el departamento de dementes á un vecino de Palma.

Se enteró del estado demostrativo del movimiento de acogidos en la casa de la Misericordia.

Se acordó el pago de varias cuentas y se levantó la sesión.

Estómago e Intestinos
Miles de curaciones justifican el éxito de las **TABLETAS DIGESTIVAS MORILLÓ** para curar las enfermedades del estómago, Gastritis, Gacisitis, Acidosis, Dispepsias, Náuseas, Vómitos, etc.
Farmacia del autor Barcelona y principales.

PONSON DU TERRAIL

Los ladrones del gran mundo, 7 tomos 7 pesetas.

La juventud de Enrique IV, 8 tomos 8 pesetas.

De venta en la Librería de J. Tous.

ÁLBUMS para tarjetas postales

Librería de J. Tous.—P. de Cort 14 y 16

PALMA

A fin de evitar los considerables perjuicios que sufren los empedrados, removidos después de recientemente afirmados, la Alcaldía de esta ciudad ha dispuesto que hasta transcurrido el plazo de un año, no se permitirá en las vías públicas la construcción de techos, u otras obras en el subsuelo para las cuales tengan que levantarse aquellos, por lo que se recomienda y es indispensable que dichas operaciones se hagan antes o mientras se prepara el piso de la vía que haya de empedrarse.

Por la Agencia Ejecutiva de esta ciudad se saca a pública subasta una porción de tierra, con casa, sita en Son Sardina y denominada Can Chorondo.

El que ha extraviado el recibo de una imposición del Crédito Balear, puede pasar a recogerlo en la calle del Conquistador, núm. 75, 2.º

PEQUEÑA ENCICLOPEDIA de Agricultura práctica, 12 tomos 18 ptas.—Librería de J. Tous.

A las primeras horas de esta tarde en la calle de San Lorenzo un sujeto ha maltratado a su suegra, a una cuñada y a un muchacho, promoviendo fuerte escándalo.

Han intervenido un guardia municipal y un individuo de la Cruz Roja. El agresor ha sido encerrado en Capuchinos.

Una Comisión de Dependientes de Comercio se ha acercado a nuestra Redacción, al objeto de que hagamos constar el agradecimiento y satisfacción que sienten hacia los Sres. Principales de Tiendas, por haber éstos cooperado al cierre, que desde el primero de mes se efectúa a las ocho de la noche.

Y a fin de que el cierre sea con la mayor puntualidad posible, ruegan al público, se abstenga de ir a comprar a la ciudad hora, por lo que varias comisiones velarán para el cumplimiento de tan plausible acuerdo.

La guardia civil de La Puebla ha detenido a una joven de 23 años de edad autora del hurto de 62 almendras, poniéndola a disposición del señor Juez Municipal de dicha villa.

Hemos recibido el número de Guía Azul, correspondiente al mes de Julio, que publica en Barcelona la Agencia Colubí.

Agradecemos a D. Nicolás Pomar, representante de dicha Agencia en Palma, el ejemplar que nos ha remitido.

Ha sido destinado a Madrid para ocupar un importante empleo, nuestro querido amigo D. Jaime Oliver. Reciba la enhorabuena.

PEQUEÑA ENCICLOPEDIA práctica de construcción, por L. Barré, ingeniero, 12 tomos en rústica 18 ptas. y encuadernados 24.—Librería J. Tous.

Hoy una comisión del Ayuntamiento formada por el Sr. Alcalde y los concejales Sres. Fuster y Bonnin ha visitado al Sr. Gobernador civil con objeto de invitarle a los festejos del derribo de las murallas.

Durante el pasado mes de julio ocurrieron en Felanitx 23 nacimientos y 26 defunciones; en Andraitx 18 nacimientos y 11 defunciones; en Artá 10 nacimientos y 21 defunciones, y en Algaida 6 nacimientos y 13 defunciones.

El Centro Militar ha aplazado la velada de la próxima semana para el miércoles, en vista de que el martes aun continuarán los festejos públicos.

Hemos oído repetidas y justas quejas acerca de los mil abusos que cometen los conductores de carruajes de alquiler. Convendría en bien del público que este servicio fuese más atendido.

Ayer mañana en el caserío del Molinar de Levante un individuo acometió con un garrote a un carabnero, quien se defendió y detuvo a su agresor conduciéndole al cuartel de su instituto.

En el paseo de la Rambla, una de las vías más transitadas de esta ciudad, todos los días y a todas horas se ven bandadas de muchachos que con sus juegos é impertinencias molestan sobremanera a los transeúntes y vecinos.

Brillan por su ausencia los guardias municipales.

PEQUEÑA ENCICLOPEDIA práctica de Química industrial, 12 tomos en rústica 18 ptas. y encuadernados 24, por Billón, ingeniero químico.—Librería de J. Tous.

NOVEDADES PARA SEÑORA Almacenes Montaner.—Sindicato 2 á 4

ELIXIR INGLUVINA GIOL Cura: Dispepsias, gastralgias, vómitos de las embarazadas, convalencias difíciles.

TINTURA AL PETRÓLEO SANSON.—Preparación Antiséptica minero-vegetal contra las canas, inofensiva y de seguro éxito.

Crónica religiosa Boletín para mañana Santos.—Santos Cayetano, fundador y Alberto de Sicilia, confesor.

Cuarenta Horas Concluyen en San Jaime. A las siete exposición, a las nueve y media tercia y misa mayor con sermón. Por la tarde actos de coro; al anochecer, ejercicios, procesión, Te-Deum y reserva.

Otras funciones En San Cayetano, fiesta al Santo Titular. A las diez misa mayor con sermón por el P. Bernardo Martorell, filipense.

Estadística de Palma Inscripciones en los Distritos Municipales HOSPITAL PROVINCIAL

Movimiento de enfermos del día 5 de Agosto de 1902.

Table with 2 columns: Category and Count. Existencia de ayer: 802; Entrados: 6; Salidos: 4; Fallecidos: 1; Quedan: 803.

Efemérides

6 Agosto de 1660 Fallece el pintor Diego Rodríguez de Silva y Vasquez, conocido por Vasquez de Silva, fué del hábito de Santiago. Y sus cuadros de mayor mérito son Expulsión de los moriscos, Rendición de Breda, El Cristo difunto, Las Hilanderas, La familia ó Las Meninas. MASCARÓ.

Subasta voluntaria

De la casa núms. 41 y 43 de la calle de Montesión de esta ciudad compuesta de botiga, entresuelo, 1.º, 2.º y 3.º piso con dos puertas en cada piso. La subasta tendrá efecto el día 9 de Agosto próximo á las doce en el despacho del Notario D. Juan Palou y Coll y se adjudicará al mejor postor si la postura acomoda. La titulación de dicha finca y condiciones de venta se hallan de manifiesto en el despacho del Procurador D. Miguel Oliver y Xamena, Olmos, 166, 1.º

Caja de Ahorros y Monte de Piedad de las Baleares

Asociación de Beneficencia Habiéndose presentado los mutuarios A. T., M. O., A. A., S. A., M. R. y J. M. á cuyo favor se expedieron las papeletas de empeño núms. 27.121, 30.274, 56.109, 36.573, 38.481 y 15.906 respectivamente en solicitud de que se les entreguen los objetos pignorados sin presentación de las citadas papeletas que manifiestan haber extraviado, se hace público por medio de este periódico á fin de que cuantas personas se crean con derecho á formular alguna reclamación, lo verifiquen en estas oficinas dentro el plazo de ocho días á contar desde esta fecha. Transcurrido el plazo citado quedarán nulas y sin valor alguno dichas papeletas entregándose los objetos á los solicitantes. Palma 5 de Agosto de 1902.—El Vocal de Turno, Juan Bta. Socías.

Por telegrafo

(PROHIBIDA LA REPRODUCCION)

Arriendo de cédulas

Madrid 5 á las 10'40. La Gaceta publica una Real Orden del ministerio de Hacienda, autorizando el concurso para arriendo de la expedición y cobranza de cédulas personales en la provincia de Baleares, y acompaña el pliego de condiciones para tomar parte en dicho concurso.

Disgusto

Madrid 6 á las 9'45. Los telegramas que se reciben de Oviedo dicen que los diputados y senadores por Asturias se hallan disgustados por el modo como se ha verificado el viaje del Rey. Se afirma que dichos señores efectuarán un acto cuando el Rey abandone aquella ciudad.

Las músicas francesas

Madrid 6 á las 9'45. En la Escuela de Artes y Oficios de San Sebastián se preparan alojamientos para las bandas de música francesas que

irán al concurso convocado para Septiembre.

Regreso de la princesa

Madrid 6 á las 9'45. El Ayuntamiento de San Sebastián en pleno saldrá á recibir á la Princesa de Asturias.

A su llegada, le rendirá honores una compañía del regimiento de infantería de Sicilia con bandera y música.

El Rey en Oviedo

Madrid 6 á las 9'45. S. M. el Rey visitará hoy la Universidad de Oviedo y las fábricas de la Felguera.

Mañana jueves marchará á León.

Bargés veraneando

Madrid 6 á las 9'45. El Capitán General de Cataluña, señor Bargés, ha marchado á una finca de Villanueva y Geltrú.

Le sustituirá interinamente en el desempeño de su cargo el General Castelví.

Falsificación de billetes

Madrid 6 á las 10'15. Telegrafían de Zaragoza que se ha descubierto en Belchite una sociedad que en grande escala se dedicaba á la falsificación de billetes del Banco de España, de los de 100 pesetas, emisión de 24 de Junio de 1898, con el busto de Jovellanos.

Dicha sociedad tiene ramificaciones en Aragón y en varias provincias de Levante.

Han sido detenidos como complicados en ella, dos individuos llamados Francisco Clavería y Emilio Sales, y la suegra de éste.

El empréstito cubano.—En favor de los boers.

Madrid 6 á las 11'40. En el proyecto de empréstito que discute el senado en Cuba, se aumentan los derechos de importación.

El jefe boer Lucas Meller ha declarado que su viaje á Europa tiene por principal objeto allear recursos para las viudas y los huérfanos de las víctimas de la guerra.

El oro argentino

Madrid 6 á las 11'50. El oro en la República Argentina se cotiza á 130'00.

La retirada de Sagasta

Madrid 6 á las 9'45. Continúa siendo el tema político de actualidad palpitante, el propósito que al Sr. Sagasta se atribuye de retirarse de la vida política.

Supone «El Imparcial» que el Sr. Sagasta se retirará en el momento en que acabe el Rey su primer viaje, cuando después de las brillantes acogidas que se le han hecho, se hallen calmadas las pasiones populares y no existan conflictos de orden público.

Ante cualesquiera conflictos graves, la dignidad personal obligaría al Sr. Sagasta á resistir, aplazando su retirada.

Personas adictas al Sr. Sagasta han dicho que abandonará la presidencia del Gobierno cuando regrese el Rey á Madrid.

Sagasta y Moret

Dice también «El Imparcial» que el Sr. Sagasta ha confirmado al Sr. Moret que su deseo era abandonar el Gobierno, y que el Sr. Moret le dijo: —«Esto es imposible: ahora más que nunca se necesita su concurso.»

Dicen que el Sr. Sagasta contestó: —«Ya veremos.»

Cábalas y conjeturas

Háblase en los círculos políticos de quién será el heredero del Sr. Sagasta. Fórmase sobre este tema mil cábalas y combinaciones, algunas verosímiles, otras increíbles y disparatadas.

Como todo prejuicio resultaría aventurado, nos abstenemos por ahora de recoger las innumerables opiniones que circulan. Lo indudable, por encima de todo, es que la cuestión se presenta difícil.

Presúmese que el General Weyler, el marqués de la Vega de Armijo y el señor Montero Rios se negarán á aceptar la jefatura del Sr. Moret, á quien, á pesar de su actividad incansable, de su cultura, talento y gran palabra, hácese responsable de no pocos fracasos del partido liberal; acusándole especialmente de falta de energía.

Gobierno de concentración

Entre otros muchos supuestos, se ha dicho que el día en que se retire del Gobierno el Sr. Sagasta, formará el señor Moret un gabinete de concentración con el Sr. Romero Robledo, el duque de Tetuán y otros elementos políticos.

Sagasta y la prensa

Madrid 6 á las 10'15. El Sr. Sagasta ha declarado que le afectan mucho los ataques de que diariamente se le hace objeto en los periódicos.

Estima que le conviene descansar de sus fatigas. En cuanto al momento oportuno de hacerlo, ha dicho que esto dependerá de las circunstancias.

FABRA

A quien convenga

Finca compuesta de botiga y cuatro pisos, azotea, agua á grifo y libre de todo gravámen; situada en uno de los sitios más céntricos de la capital, se vende á voluntad de su dueño por 30 mil pesetas.

Razón: CENTRO DE ANUNCIOS, Plaza de Santa Eulalia.

Gran baratura

Rico y variado surtido de molduras para marcos.—Cromos y oleografías. 25—BROSSA—25

La Viña

53—UNION—53 Vino postres (dulce extra), 1 peseta botella.—Perez Ambar á 1'50 ptas. botella. Especialidad de la Casa.—Gran licor Curaçao de Holanda. 8 PSETAS LITRO

que Nancy se pusiera una corona y representara el papel de su ama, á fin de hacer caer en el lazo á Renato; pues ya se sabe que el había perfumado que matara al señor de Coarasse á los pies de Margarita, de ninguna manera había entendido que se tomara á Nancy por la princesa. Haciendo Renato al señor de Coarasse á los pies de Nancy, había infringido las órdenes del rey, y quedaba sometido á la jurisdicción del duque de Crillon. Un suceso imprevisto modificó este arreglo. Estaba cenando el rey á cosa de las siete, cuando se presentó el paje Gauthier con un pliego cerrado para Carlos IX.

«Señor, hermano mío y primo,—decía Juana de Albret, reina de Navarra,—os escribo la presente para anunciaros que me pongo en camino en este día, undécimo de junio, y que pienso hallarme en París hacia fines del presente mes, con el solo objeto de que muy pronto pueda celebrarse el casamiento de mi hijo Enrique con vuestra hermana Margarita. Mi escudero va á montar á caballo en seguida y tiene orden de no perder tiempo en el camino, con objeto de que llegue á París mucho antes que yo. Esperando, señor, hermano mío y primo, el placer y el favor de veros, ruego á Dios os tenga en salud y alegría. JUANA, reina de Navarra.» Después de pasar la vista por la carta, el rey la leyó en alta voz, mirando á Margarita que se había puesto pálida como una estatua. No se inclinó al mismo tiempo al oído de Pibrac, y le dijo: —Es bien seguro que el mensajero de la reina habrá dejado para nosotros un pliego en la hostería de la calle de Saint-Jacques. El príncipe de Navarra miró á Margarita y pareció que participaba de su emoción. Pibrac abrió la carta que le dirigía la reina Juana, y leyó para sí:—Querido

tomó la mano y le dijo:—¡No quiero que os vayáis! —¡Es preciso! —No, yo no quiero. El príncipe sonrió y contestó:—¿No debéis casaros pronto con el príncipe de Navarra? ¡No, no debéis amar á otro! —¡Amarle excusado! Margarita encolerizada, ¡oh! ¡le aborrezco! ¡te amo! —Pero ya le aborrecías antes de amarme... dijo el príncipe sonriéndose. —Es verdad, porque según me han dicho, es un hombre adusto, un rústico, un zafio... —Y además, añadió Enrique, porque os será menester ir á vivir á Navarra, en la corte de Nerac, donde se fastidia todo el mundo. —¡Ahl! repuso Margarita, si en vez de amaros á vos, amase al príncipe, ¡qué me importaría eso! —Apuesto, querida amiga, á que consentirías en seguirme. —¡Oh! ¡ciertamente que sí! ¡hasta el fin del mundo iría con vos. —Aunque yo fuera el príncipe de Navarra?—preguntó Enrique sonriéndose. Margarita se estremeció y miró con asombro al príncipe.—¡El príncipe de Navarra, prosiguió Enrique, que salió

—Seguramente que no. —Pues bien, amigo Renato, si quieres dar primero por no válida la palabra de la platera Sara, y suscribir conmigo en seguida un pequeño compromiso, suplicaré al señor duque de Crillon que te deje vivir. —¡Ahl! monseñor, exclamó Crillon, vuestra Alteza comete de seguro una gran falta. —¿Por qué, duque? —Porque si ahorco á Renato, los tesoros de Sara no le serán muy útiles. —Es verdad; pero tiene una hija, y Sara será esclava de su palabra. —Todo eso es muy engorroso, dijo el duque... yo hubiera querido hacer una prueba. —¡Bah! dijo el rey. —Sí, señor, hubiera querido cerciorarme de si los postes de los faroles podían, en un momento de mucha prisa, reemplazar á la horca ordinaria. —Os comprendo, duque, pero deseo que la platera no sea despojada. —¡Y bien! dijo Enrique mirando á Renato, ¿qué contestas? Renato dirigió en derredor suyo una mirada huraña y guardó un silencio feroz; pero, por una parte, vió que el duque de Crillon tenía prisa de concluir

VAPORES CORREOS

SALIDAS DE PALMA
Para Barcelona los martes, jueves y viernes...
LLEGADAS A PALMA
De Barcelona los lunes, miércoles y sábados...

Telegrafos

Estaciones de servicio permanente: Palma.
Estaciones de servicio completo: Cíndela, Mahón, Ibiza y Sóller.

Ferro-Carriles de Mallorca

TRENES PARA VIAJEROS
De Palma hasta Manacor y Felanitx...
De Felanitx hasta Palma, Manacor y La Puela...

INGLUVINA GIOL

El mejor de los medicamentos para la curación de las enfermedades ESTOMAGO.

ELIXIR ESTOMACAL DE SAIZ DE CARLOS
Es un tónico digestivo y anti-gastrálico; cura el 98 por 100 de los enfermos del estómago...

yan fracasado todos los demás medicamentos. Cura el dolor de estómago, las acedias, aguas de boca, vómitos, la indigestión...

giere mejor y hay mayor asimilación y nutrición completa. Cura el mareo del mar. Una comida abundante se digiere sin dificultad...

éxito seguro en las diarreas de los niños. No sólo cura, sino que obra como preventivo, impidiendo con un uso los enfermedades del tubo digestivo.

INTERESANTE a los señores Constructores y Propietarios

Ensayo práctico de estabilidad para conocer si un cemento es de buena ó mala calidad. Amasar cierta cantidad de cemento por ejemplo cien gramos con el agua solamente necesaria...

1832-1900 Después de casi tres Cuartos de Siglo de un éxito jamás alcanzado por otra preparación... ZARZAPARRILLA Y PILDORAS DE BRISTOL

Isleña Marítima. Combinación con los acreditados vapores de la importante Sociedad en comandita de Barcelona. A. FOLCH Y C. José Gallart

ANTIGASTRÁLICO MARTONELLI. Cura radicalmente la Gastralgia, la Dispepsia en sus diferentes manifestaciones, los Vómitos biliosos, Dolores estomacales...

Ovo-lectina Billon. Tónico-Nervino. CLORANEMIA, NEURASTENIA, GANSARCO INTELLECTUAL, TUBERCULOSIS, RAQUITISMO, DEBILIDAD GENERAL.

Pastillas Crespo de Mentol y Cocaína. EL dolor de garganta y la tos calman á la primera pastilla. EL MENTOL que figura como uno de los principales componentes...

Vapores trasatlánticos de Pinillos, Izquierdo y C. Salidas FIJAS el último día de cada mes para Puerto Rico, Mayagüez, Ponce, Santiago de Cuba, Habana y New Orleans.

SOLUCION BENEDICTO CREOSOTAL. Preparación la más racional para curar la tuberculosis, bronquitis, catarros crónicos, infecciones gripales, enfermedades constrictivas...

COMERCIO DE MADERAS de Juan Arnau. Plaza del Olivar, (antiguo almacén de SAN CETRE). Gran tintorería de ropas usadas "La Barcelonesa" de José Bartrulich

y por otra, que la reina misma no se atrevía á tomar su defensa. Además, Crillon hacía poco caso de la reina y solo esperaba una señal de Carlos IX. Acepto, balbuceó; Sara Lorient queda desligada de su juramento.

Pero Margarita se engañaba. —Primo, dijo en voz baja Carlos IX al príncipe de Navarra, ¿qué pensáis de la próxima llegada de la reina vuestra madre? —Lo que pienso, señor, es que me va á obligar á renunciar al incógnito.

y amado Pibrac: «Tengo gran temor de que el príncipe mi hijo continúe enamorado de la señora condesa de Gramont, y por eso os escribo. Temo mucho además, de que las habillitas y los chismes que se propalan por todo el reino respecto de la princesa Margarita le hayan disgustado de ese casamiento, y os ruego que hagáis todos los esfuerzos posibles para decidirle. Prometedle de mi parte, que tan pronto como se haya verificado le otorgaré el título de rey. Adios querido y amado Pibrac, cuenta con vos la reina JUANA.»

jad que ahorquen á Renato... ¿haced ese juramento? —Me confieso, dijo la reina, yo respondo de Renato; doy mi palabra... Enrique respiró; pero como al pronunciar la reina estas palabras le dirigió una mirada llena de odio, comprendió que seguía teniendo en ella una enemiga implacable.

La escena que acababa de desarrollarse había sido prevista y negociada en el gabinete del rey, al momento en lo que concernía á Nancy; pero una palabra respecto de Renato el verdadero nombre del señor de Coarasse. En concepto del ligroso hacer saber á la princesa Margarita que amaba á la misma persona que se le destinaba para esposo, se acordó desde luego que se respetaría el incógnito del príncipe. Con esta intención, el rey, después de haber enterado á Margarita de todo lo que se meditaba á su larga...